

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики**

**Аннотация к дипломной работе
«СРЕДСТВА ВЫРАЖЕНИЯ ОБСТОЯТЕЛЬСТВЕННЫХ
ОТНОШЕНИЙ В ГАЗЕТНО-ПУБЛИЦИСТИЧЕСКОМ ТЕКСТЕ»**

Аманова Дженнетгул

Научный руководитель –
Хальпукова Екатерина Леонидовна

Минск, 2017

РЕФЕРАТ

ОБСТОЯТЕЛЬСТВЕННЫЕ ОТНОШЕНИЯ, ЧАСТИ РЕЧИ, ПРОСТОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ, СЛОЖНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ, СИНТАКСИЧЕСКАЯ ЕДИНИЦА, РУССКИЙ ЯЗЫК, ГАЗЕТНО-ПУБЛИЦИСТИЧЕСКИЙ СТИЛЬ

Общий объем дипломной работы составляет 50 страниц. Работа состоит из реферата, введения, двух глав основной части, заключения, списка использованных источников (39 наименований), приложения.

Объект исследования – конструкции с обстоятельственным значением в газетном тексте.

Предмет исследования – средства выражения обстоятельственных отношений в простом и сложном (сложноподчиненном) предложении.

Материал исследования – статья Л. Дрик «Болотник, медведи, «белорусская колибри» и экотуристы из ЕС», опубликованная в газете «Комсомольская правда» 20.12.2016 г.

Цель работы – описание средств выражения обстоятельственных отношений в газетно-публицистическом тексте.

Задачи работы: 1) изучить лингвистические описания типологии и способов выражения обстоятельственных отношений в русском языке; 2) выявить контексты с обстоятельственным значением в тексте газетной статьи; 3) произвести классификацию выделенных синтаксических единиц; 4) провести количественный анализ функционирования конструкций с обстоятельственным значением в газетно-публицистическом тексте.

Методы исследования – метод сплошной выборки, описательный метод, метод контекстуального функционально-семантического анализа языковых единиц, метод системного морфологического и синтаксического анализа, метод количественного анализа.

Практическая значимость работы связана с возможностью использования материалов исследования при обучении иностранных студентов и магистрантов.

Результаты исследования могут быть использованы при изучении грамматики русского языка, а также в практике преподавания русского языка как иностранного.

ABSTRACT

ADVERBIAL RELATIONS, PARTS OF SPEECH, SIMPLE SENTENCE, COMPLEX SENTENCE, SYNTACTIC UNIT, RUSSIAN LANGUAGE, NEWSPAPER-PUBLICISTIC STYLE

The total volume of the thesis is 50 pages. The work consists of abstract, introduction, two chapters of the main part, conclusion, list of sources used (includes 39 references) and one appendix.

The object of study is the constructions with an adverbial value in a newspaper text.

The subject of research is the means of expression of adverbial relations in simple and complex sentence.

Research material is the article «The Bog, Bears, "The Belarusian Hummingbird" and Ecotourists from the EU» by L. Drick, published in the newspaper «Komsomolskaya Pravda» 20.12.2016.

Purpose of research is the description of the means of expression of adverbial relations in a newspaper publicistic text.

Objectives: 1) to study the linguistic description and typology of the ways of expressing adverbial relations in Russian language; 2) to identify contexts with adverbial value in the text of a newspaper article; 3) to classify the selected syntactic units; 4) to conduct a quantitative analysis of the functioning of constructions with adverbial value in newspaper and journalistic texts.

Methods of research are the method of continuous sampling, descriptive method, method of contextual functional-semantic analysis of linguistic units, morphological and syntactic system analysis, the method of quantitative analysis.

Practical significance of research connected with the possibility of using materials in teaching foreign students and undergraduates.

The results of research can be used in the study the grammar of the Russian language and in the practice of teaching Russian as a foreign language.